



きざき

題字：寺尾 貞男 氏（笹山）

令和3年4月22日



令和3年度 第1号

ありがとうの力

校長 増井 一久

ある日、テレビから「オブリガータ」（私にはそのように聞こえました）という言葉が耳に入りました。何気なくテレビに目をやると、ポルトガルの方が番組の終わりに「ありがとう、また観てね！」というような挨拶をしている場面でした。

その時、ふと「オブリガータ→アブリガータ→アリガータ→アリガート→ありがとう」のように、「ポルトガル語の『オブリガータ』は日本語の『ありがとう』に似てる」と思いました。さらに「ありがとうの語源は『オブリガータ』である。」と勝手に仮説を立ててみました。

調べてみると次のことが分かりました。

私には「オブリガータ」と聞こえていましたが、ポルトガル語では「ありがとう」を男性に対しては「オブリガード」、女性に対しては「オブリガーダ」と言うのだそうです。

私の仮説「ありがとうの語源はポルトガル語？」については、断定はできませんでしたが、鉄砲伝来の頃（16世紀）、ポルトガル人の話す言葉から日本に「ありがとう」が広まったとの説を唱える学者がたくさんいることが分かりました。となると、「『ありがとう』の前は、なんと saying いたのだろうか？」と新たな疑問が沸き調べてみました。答えは「忝い（かたじけない）」です。時代劇で時折聞く言葉ですが、現代では全くと言っていいほど使われません。

「ありがとう」は、「めったにない」「めずらしい」を意味する「有り難し」という言葉が語源であり、「有り難し」が「有り難く」となり「ありがとう」となったという説もあります。

諸説は色々あるものの私たち日本人は「ありがとう」という言葉が大好きです。言った人も言われた人もいい気持ち、幸せな気持ち、勇気や元気が沸き上がり、その場の雰囲気も和みます。「ありがとうの力」には計り知れないものがあると思います。こんなに素晴らしい力をもった言葉、皆さんもふだんから生活の様々な場面で「ありがとう」を言ったり、伝えたりしていると思います。だったら、さらに意図的に「ありがとう」を発する機会を多くすればするほど、もっともっていい気持ち、幸せな気持ち、勇気や元気が沸き上がるのではないのでしょうか。

今年度、木崎小学校は学級数17学級、職員数37名です。「今、できることを『チーム木崎』で」を合い言葉に、これからも地域や保護者の皆様とともに、子どもたちに夢を描く力を「ありがとうがあふれる教育活動」を通して育てて参ります。

どうぞ今年度も皆様より当校の教育活動へのご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

ありがとう

谷川俊太郎

空 ありがとう

今日も私の上に来てくれて
曇っていても分かるよ
宇宙へと青くひろがっているのが

花 ありがとう

今日も咲いていてくれて
明日は散ってしまうかもしれない
でも匂いも色ももう私の一部

お母さん ありがとう

私を生んでくれて
口に出すのは照れくさいから
一度っきりしか言わないけれど

でも誰だろう 何だろう

私に私をくれたのは？
限りない世界に向かって私は眩く

私 ありがとう

転・退職職員からのメッセージ

教頭 貝沼 浩晃

(新潟市立上所小学校へ)

今頃、木崎小は桜やこぶしの花がきれいに咲いているころでしょう。

明るくて元気な子どもたちは、たくましくきれいな木々の花のイメージと重なります。素敵な子どもと出会えたことに感謝です。保護者の皆様、地域の皆様には大変お世話になりました。

松本 由香里

(新潟市立女池小学校へ)

木崎小学校では7年間お世話になりました。長いようで、あっという間の日々でした。毎年、運動会で一緒にダンスを踊るのが楽しみでした。桜の木の下でみんなと一緒にのんびりするのが大好きでした。思い出されるのは楽しくて幸せなことばかりです。木崎小学校の子どもたちの活躍をこれからも遠くからずっと応援しています。保護者の皆様、地域の皆様、あたたかいご支援本当にありがとうございました。

堀江 和宏

(新潟市立阿賀小学校へ)

三年間という短い期間ではありましたが、保護者、地域の方々には大変お世話になりました。子どもたちと行った町探検、とっても楽しかったです。神楽の学習も面白かったです。子どもたちと深く木崎を学べたのは、地域のみなさんのご協力があったことです。ありがとうございました。

坂井 成子

(ご退職)

花々が一斉に咲きかおる春。みなさんお元気でしょうか。短い間でしたが、かわいい子どもたちと楽しく過ごさせてもらいました。勉強運動、どんなことにもがんばって取り組む木崎小学校の子どもたちが大好きでした。保護者の皆様、あたたかいご支援ありがとうございました。

高野 久美子

(新潟市立松浜小学校へ)

この度、松浜小学校へ転出することになりました。縁あって2度、木崎小学校で勤務する機会に恵まれ、子どもたちの成長をより感じながら業務できたことが嬉しかったです。ご支援くださった保護者の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

伊藤 恵子

(ご退職)

短い間でしたが久しぶりに小学校で働くことができ、楽しい日々を過ごすことが出来ました。お世話になりました。

転・退職職員の皆様

ありがとうございました！



新任職員の挨拶

教頭 菅原香代

(新潟市立大形小学校より)



私は5年前に、何度も放課後の「にこにこ広場」へ来ていました。保護者や地域の方が色々な工夫をして子どもたちの活動を支えていました。そんな木崎小学校につとめることができうれしいです。どうぞよろしく願いいたします。

齋藤 眞朋

(新潟市立松浜小学校より)



級外の齋藤眞朋(さいとうまさとも)です。様々な学級の授業で、みなさんと会えるのを楽しみにしています。私は、宇宙の仕組みや進化について興味があるのですが、楽しいお話や役に立つ情報なども、お伝えできたらいいなと思っています。

八幡 里香

(新潟市立日和山小学校より)



中央区日和山小学校より参りました、八幡里香と申します。3年2組を担当いたします。

木崎小学校の子どもたちのいいところ、地域のいいところをたくさん見つけていきたいと思っています。どうぞよろしく願いいたします。

角田 菜穂

(新潟市立船江図書館より)



図書館司書の角田菜穂と申します。1年ぶりの学校司書でワクワクしております。子どもたちが楽しく読書や学習に取り組めるようにしていきたいと思っています。木崎小学校の子どもたち、保護者の皆様、地域の皆様、どうぞよろしく願いいたします。

永川 茜

(新採用)



2年3組を担当します、永川茜と申します。これから素敵な子どもたちと過ごすことができる毎日に幸せと期待をいただいております。木崎小学校の一員として、精一杯頑張ってまいりますので、どうぞよろしく願いいたします。

畠山のぞみ

(新潟市立葛塚小学校より)



葛塚小学校より参りました。元気いっぱいの子供たちと色々な事に挑戦しながら共に成長していきたいと思っています。どうぞよろしく願いいたします。

小林 佐和子

(新潟市立葛塚小学校より)



葛塚小学校より参りました。木崎小学校の見事な桜やハナミズキに迎えられ、心が躍る春となりました。子どもたちが充実した学校生活を送ることができるよう、周りの方々と協力して、全力でサポートしたいと思います。よろしく願いいたします



ぴかぴかの1年生

入学したての1年生，授業や給食，休み時間など元気いっぱい生活しています。



令和3年度 木崎小学校職員

校長	増井 一久	5年1組	吉田 祥子	初任研担当	川上 時子
教頭	菅原 香代	5年2組	津野 航	図書館司書	角田 菜穂
教務主任	盛田 聡	6年1組	藤井 聡美	特別支援教育支援員	池田ゆみ子
1年1組	君 芳枝	6年2組	舟見 絵里佳	特別支援教育支援員	畠山 のぞみ
1年2組	齋藤 恵子	けやき	伊藤 琢弥	用務員	青木 哲
2年1組	竹田 美佳	さくら1	本間 智子	調理員	本橋 恵子
2年2組	佐々木 達弥	さくら2	小林 佐和子	調理員	斉数 至子
2年3組	永川 茜	養護教諭	今井 朱実	調理員	橋本 洋子
3年1組	佐藤 悠	栄養教諭	長谷川綾子	調理員	田澤 亜樹
3年2組	八幡 里香	副主査	長野 彩香	地域教育コーディネーター	吉田 陽子
4年1組	河内 真弓	級外教員	齋藤 眞朋	スクールカウンセラー	佐藤 千草
4年2組	眞田 枝実	非常勤講師	阿部由美子	A L T	Chantel Bambury
4年3組	堀 麻美				

令和3年度 児童在籍数（令和3年4月1日現在）

1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計
53	69	65	78	70	65	400

